

Más de un centenar de escolares de Ermua disfrutan estos días de 'Azterkosta'

La actividad se ha adaptado y se organiza en grupos más pequeños y con autobuses en lugar del tren que fleta cada año el Ayuntamiento

AINHOA LASUEN

ERMUA. Es una de las actividades más estimadas por la población escolar ermuarra y ni el Covid ha podido pararla. Una nueva edición de 'Azterkosta' permitirá que 121 escolares ermuarios visiten la costa y puedan realizar los análisis pertinentes de la calidad de agua y estudiar la situación en la que se encuentra el litoral más cercano.

Si bien 'Azterkosta' ha tenido que variar su funcionamiento, ya que se han tenido que crear grupos más pequeños y ya no han viajado juntos en tren hasta Deba, sino en autobús, por los límites que impone la pandemia, durante este curso se ha mantenido la actividad y los estudiantes de Ongarai Eskola, Ikastola Anaitasuna, Ongarai Eskola, Eskolabarri y el colegio San Lorenzo han visitado y visitarán en próximos días la costa, no solo para enviar los resultados de sus análisis a la iniciativa europea 'Coastwatch', sino para conocer de cerca la flora y la fauna de su litoral.

Los responsables de la empresa Sistemas Medioambientales, que se encargan de los talleres que se imparten en los centros educativos ermuarios, el profesorado de los colegios y el Ayuntamiento han hecho posible que, tras una reunión celebrada al comienzo de curso, se decidiera continuar con la actividad.

Las mareas vivas han premia-



Foto de grupo del alumnado de la Ikastola que visitó Deba la pasada semana. Debajo, con un pulpo. A.L.

do el esfuerzo. Los estudiantes que han visitado Deba estos días han podido disfrutar no solo con las clases teóricas precedentes en sus centros; su posterior tarea de investigación en Deba, que consiste, entre otras cosas en descubrir el efecto nocivo de algunos comportamientos humanos como la contaminación; el 'flysch' o las posibilidades que encierra la costa; sino también descubriendo la fauna y la flora que el mar esconde en las habituales jornadas playeras de verano.

"En esta ocasión han disfrutado muchísimo, porque las mareas vivas nos han dejado varios pulpos y estrellas de mar, que así pueden tocar y ver de cerca antes de soltarlas de nuevo, y es una de las cosas con las que más disfrutan los chavales y chavalas" explicaba el responsable de la iniciativa, Diego Mendoza.



Los dorsales de la marcha contra el cáncer se reparten hasta el sábado en el mercado

A. LASUEN

ERMUA. Desde hoy y hasta el sábado se reparten los dorsales de la marcha contra el cáncer de Ermua, en el muelle de carga de la plaza del Mercado. Se pueden obtener al precio de 5 euros.

Si bien la marcha de este domingo será virtual y, por ello, los dorsales se podrán adquirir 'on line', mediante el enlace: 'aecc.es/es/lacarreramalarga', las voluntarias de la Junta local se encontrarán estos días en la plaza del mercado para poder entregar los dorsales a quienes no puedan conseguirlos de otro modo. Hay que tener en cuenta que también se pueden adquirir en diversos establecimientos comerciales del municipio, que tendrán el cartel en sus escaparates.

El horario de apertura de esta iniciativa, en el muelle de carga de la plaza de abastos, se prolongará de 10 a 12 horas y de 17 a 19 horas.

Al no poder llevarse a cabo la prueba en la calle, desde la organización ermuarra se pide que "todas las personas que tengan el dorsal o una camiseta de anteriores ediciones la coloquen en las ventanas". De este modo, se hará visible el apoyo de la población ermuarra a esta causa.

Con el dinero recaudado se contribuirá a una beca de investigación contra el cáncer que ayer presentó el propio investigador, Mikel Ruiz de Gauña, a los corporativos ermuarios en Comisión Informativa.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA
Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES
Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

No lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.

Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín Kalea, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

DEBA



El momento de la votación en el que EH Bildu y DA votan a favor y el PNV en contra. ANDER SALEGI

Se aprueba la actualización de las Ordenanzas Fiscales

El pleno extraordinario lo aprobó con los votos a favor de EH Bildu y Debarren Ahotsa, y el voto en contra del PNV

ANDER SALEGI

DEBA. Las Ordenanzas Fiscales de 2021 y la bonificación de las tasas Covid-19 fueron los temas abordados en el Pleno extraordinario celebrado la semana pasada. Se aprobó por mayoría absoluta la actualización de las Ordenanzas Fiscales, con los votos a favor de EH Bildu y Debarren Ahotsa. EAJ-PNV votó en contra. La bonificación de las tasas Covid-19 se aprobó por unanimidad.

La teniente de alcalde y concejala de hacienda, Itziar Irizar, fue la encargada de explicar el tema en el pleno. «Las Ordenanzas Fiscales de Deba durante muchos años no han tenido grandes cambios, por lo que el objetivo ha sido la actualización de las mismas, comparando con otras localidades de similares características y tomando como ejemplo las cifras medias. Hemos traído la propuesta al pleno, después de compartir y trabajar las propuestas en las reuniones con el resto de partidos».

El portavoz de EAJ-PNV, Iñigo Cambronero, dio la razón de su voto negativo: «Va a tener un impacto directo negativo para las personas y las familias y nos gustaría más que el gobierno hubiera hecho una propuesta de congelación de las tasas. No es momento de cargar en la economía debarra» y citó ejemplos de otros pueblos.

Pero para Irizar «estos cambios no serán tan significativos para la ciudadanía ni en términos de recaudación, ya que no habrá cambios significativos en el Impuesto sobre Bienes Inmuebles excepto en el recargo del IVA y la bonificación fiscal de la basura de los locales vacíos. Pero

tras una exhaustiva elaboración las ordenanzas fiscales han quedado actualizadas».

Se mantienen el Impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras, el Impuesto sobre Vehículos de Tracción Mecánica, el Impuesto sobre el Incremento del Valor de los Terrenos de Naturaleza Urbana. En cuanto al Impuesto sobre Bienes Inmuebles, se mantiene, pero el recargo de viviendas alquiladas o no empadronadas aumenta del 50% al 75%. Se mantienen los valores de la tasa OTA, pero la tarjeta de veraneantes aumenta de 25 euros a 50.

En cuanto a la tasa de ocupación de la vía pública, se ha aplicado un incremento medio del 20%. A las tasas de enterramiento y exhumación se les ha aplicado un incremento del 50%. También se harán algunas deducciones con la modificación de la ordenanza. En las consultas urbanísticas se ha aplicado una reducción del 50%. En cuanto a la recogida de basuras, estos impuestos se mantienen, pero los locales comerciales vacíos o no comerciales se reducen al 50%.

Asimismo, las tasas del Polideportivo, el programa Gozatuz, Uda Kirola y el bar de Servicios Sociales han experimentado un incremento del 2-3%. En las tasas del polideportivo se ha creado una nueva tasa correspondiente a las personas usuarias con discapacidad, con una reducción del 60% (al igual que las personas desempleadas y pensionistas). Como consecuencia de la elaboración de la ordenanza de caminos rurales de este año 2020, se ha incrementado la tasa de extracción de madera que figura en la presente ordenanza (0,40 euros/m³). En cuanto al impuesto sobre actividades económicas, se cobra a empresas con una facturación de más de un millón de euros y ha subido del 2,16% al 2,2%.

El punto de las tasas asociadas al Covid-19 fue aprobado por unanimidad por el pleno municipal.

A las personas socias del polideportivo se les ha bonificado el 25%, al comercio y hostelería en el impuesto de la basura del primer y segundo trimestre se le ha aplicado una bonificación del 100%, en el impuesto de conservación de la vía pública de estacionamiento una bonificación del 50% y del 100% en las terrazas.

Contra la subida de tasas

Desde EAJ-PNV aseguran ser conscientes de la situación presupuestaria del Ayuntamiento y «sabemos que es necesario realizar esfuerzos para garantizar un nivel de ingresos que posibilite el equilibrio presupuestario. Pero estamos firmemente convencidos de que la propuesta de aumento de recaudación a través del incremento de impuestos y tasas municipales, castiga directamente a las economías de las personas, familias y a la actividad comercial en el municipio».

En un contexto de crisis sanitaria y económica como el actual, «esta propuesta no es nada oportuna ni acertada y va a afectar negativamente a la ya muy tocada economía local. Existen otros medios que garantizarían el nivel de ingresos de manera duradera y con garantías de futuro, pero pasan por trabajar de manera seria y responsable, en el desarrollo de políticas de revitalización del comercio y hostelería, impulso de la actividad industrial, el reto del turismo sostenible y la puesta en valor de las actividades agrícola y ganadera» señalan los nacionalistas.

«Consideramos que el equipo de gobierno debería haber presentado una propuesta de congelación de tasas, con el objetivo de no incrementar la presión fiscal, tal y como han hecho municipios cercanos como Elgoibar, Mutriku, Zumaia, Zarautz, Eibar y otros muchos. Creemos que no es momento de cargar este impacto en la economía de las y los debarras, para que nadie quede atrás», concluyen.

ONDARROA

La playa de Arrigorri ha recibido una nota de 8,5 por parte de sus usuarios

A.E.

ONDARROA. La playa de Arrigorri ha recibido este año una nota de 8,54 por parte de los usuarios, según el estudio realizado por Gizaker.

Esta empresa ha recogido la valoración que le han dado los usuarios en el verano de 2020. El alcalde Zunbeltz Bedialaueta Ibaibarriaga ha señalado que «Arrigorri ha recibido una nota muy buena y muy satisfactoria, dada la difícil época estival que hemos tenido». La situación provocada por Covid-19 ha condicionado mucho la actuación veraniega en las playas, pero a pesar de ello, el alcalde cree que la mayoría de la población «ha respondido bien».

Según los datos facilitados por Gizaker, este año Arrigorri ha tenido 90.715 usuarios entre el 1 de julio y el 31 de agosto. En la encuesta han participado usuarios de diferentes edades y Arrigorri ha recibido una puntuación alta en todos los ámbitos que se han valorado en general.

Entre otras valoraciones, de la playa, que cuenta con diez duchas, estaba el tema de limpieza que ha recibido una nota

de 8,43; conservación, 8,48; contenedores y papeleras, 7,44; servicio de socorristas, 10; seguridad para el baño, 9,51; hospitalidad de los socorristas, 8,93; eficacia de las playas, 7,51; seguridad ciudadana, 8,32; luminosidad, 8,89 y servicio de megafonía, 7,94.

Comunicarse en euskera

Además de estas valoraciones, Gizaker preguntó sobre las dificultades para poder comunicarse, en euskera, en los servicios que se ofrecen en Arrigorri. «Nadie ha contestado afirmativamente. No es noticia no encontrar dificultades para expresarse en euskera en Ondarroa, pero sí es un síntoma de que seguimos en el buen camino. Es una excelente señal».

Uno de los puntos de mejora es el número de aparcamientos para bicicletas. «Cada vez son más los usuarios que acuden en bicicleta a Arrigorri, y aunque este año hemos puesto más plazas de aparcamiento para el que viene tendremos que poner más para satisfacer esta demanda. Este ha sido considerado un punto a mejorar por los usuarios».

ERMUA

Vuelve el 'Mugarriz Mugarri' de Artarrai

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El club de montaña local Artarrai celebra este próximo sábado 24 de octubre una nueva edición de la excursión 'Mugarriz Mugarri', que recorre los límites territoriales del municipio.

La salida será a las 08:00 desde la plaza Cardenal Orbe, y la organización prevé que el recorrido completo se pueda realizar en unas cinco horas, «a ritmo tranquilo y apto para cualquier persona acostumbrada a caminar con asiduidad».

La iniciativa está abierta a toda la ciudadanía y la participación es gratuita, pero se recomienda inscribirse previamente para conocer el número aproximado de personas que se unirán a la excursión. Y es que a media mañana Artarrai ofrecerá el almuerzo a todas las personas participantes.

La excursión está bautizada como 'Mugarriz Mugarri' en re-

ferencia a los mojones o piedras que delimitan los límites territoriales. Ermua, con sus 6,49 kilómetros cuadrados de extensión, es un pueblo pequeño si nos referimos a él hablando únicamente en términos territoriales.

La ruta completa, partiendo desde Cardenal Orbe, será la siguiente: San Lorenzo, Eitzaga, caseríos Tellería y Ureta, N-634 y TVA, Mallamendi, cementerio, Rekalde, Urko Alto, Hirumugarre (721m), Urko (791m), Elorreta Goikoa, Karia y San Lorenzo.

Dada la especial situación que vivimos actualmente a causa de la pandemia del Covid-19, Artarrai Mendi Taldea ha establecido un protocolo de obligado cumplimiento en publicidad, inscripción y durante el desarrollo de la actividad para garantizar la seguridad de todas las personas participantes.

La inscripción se puede realizar escribiendo al correo artarrai@euskalnet.net o llamando al teléfono 638 050 634.